
   

       

    あせらず、あきらめず ～ 一歩前進 
      校長 山崎 省一 

  

新年おめでとうございます。 

新しい年が始まりました。子供たちにとっては、気持ちも新たにこれからの自分

像を描きながら、前へ前へ進んで欲しいと思います。 

クラーク記念国際高等学校名誉校長をされている三浦雄一郎さんは、現在 92 歳。

70、75、80 歳では世界最高峰エベレストに登頂した冒険家でもあります。富士山か

らの大滑降であったり、７大陸最高峰に登り、そこから滑降をすることにもチャレ

ンジしてきています。 

平成 31 年１月には、南米大陸最高峰アコンカグア（標高 6961ｍ）をめざし、ア

ルゼンチンへと向い、登頂に挑みました。しかし、途中、体調不良からドクタース

トップがかかり、頂に立つことなく、帰国することとなります。その時三浦さんは

86 歳。 

三浦さんは、ご自身の書かれた本の中で、「あせらなくてもいい、でもあきらめ

てはいけない」と述べています。そして、その後に次のように続けています。 

「『ローマは一日にしてならず』という言葉があるように、何事にも達成するには

時間がかかる。登山家だってすぐにエベレストに登れるわけではなく、登頂に向け

て準備とトレーニングを地道に行う。そして、一歩一歩己の足を踏み出し、山を登

っていく。あせる気持ちは人の心をはやらせ、ときには判断を誤らせる。人によっ

て歩く速度が違うように、人生においての目標達成度もまた違う。あせることはな

い。自分は自分なりのペースで進んでいけばいい。ただあきらめてはいけない。あ

きらめたらそこで止まってしまう。失敗しても、挫折してもいい。そこから学ぶこ

とが多いと考えれば、失敗も挫折も成功への教訓だ。失敗や挫折が多いほど、体力

はつき、知識は広がる。私も登山で何度か天候や体調のせいで引き返したことがあ

る。だけれど、最後まであきらめない気持ち、やり遂げる心があるから、またチャ

レンジすることができる。」とあります。（出典『やめる勇気、やり遂げる心』（PHP)）   

３学期は１年間のまとめの時期です。子供たちには、これまでの自らの成長を確

かめるとともに、次年度へのつなぎも確実にして欲しいところです。 

３年生は、卒業後の進路に向けて具体的に動いています。平常心をもって事に当

たれるよう、一日一日を大切に生活して欲しいと思います。あきらめたら終わり。

ゴール地点は見えています。何が何でもの気持ちをもって、全員で次のステージに

進んで欲しいと思います。また、１・２年生は、毎日、やるべきことをしっかりと

こなし、その積み重ねを大切にすること。乗り越えていかなければならないその時

が来た時に、あせることがないように、あきらめることがないように今からでも自

分自身をしっかりと鍛えて欲しいと思います。 

子供たちの成長が、自らの自信となって、次年度につながるよう保護者の皆様方

や地域の方々からも子どもたちへの励ましの声かけをよろしくお願いいたします。  

    
 

             
   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 

日当山中便り 

 

霧島市立日当山中学校 

令和７年１月 10 日発行 



１月 11日(土)：土曜授業 

１月 16日(木)・17 日(金) 
：１年生鹿児島学力・学習状況調査

１月 22日(水)：スクールカウンセラー来校(午後) 

１月 23日(木)・24 日(金) 
：２年生鹿児島学力・学習状況調査 

１月 27日(月)：学級生徒会専門部会 

１月 28日(火)：新入生オリエンテーション 

１月 29日(水)：全校朝会、学級生徒会専門部会 

１月 30日(木)・31 日(金)：ＡＬＴ来校 

２月 ８日(土)：土曜授業、２年生立志の集い 

２月 10日(月)：スクールカウンセラー来校(午前) 

（主な意見・要望等への回答） 
○ 学力向上に向けて、今後もさらなる指導をお
願いします。  
→ 職員研修や授業づくり等をとおして、学 

校一体となった学習指導に努めます。 
○ 通学カバンの重さが気になります。 

→ 令和５年度からリュック式に変更しまし 
た。学校に置いていい学用品の確認等、さ 
らなる改善に努めます。 

○ いじめ等トラブルについて追及してほしい。 
→ 状況把握、適切な指導を心がけています 

が、不十分だと感じられた点があったのか 
と思います。今後も未然防止を含めた対応 
に努めます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
  

 

 

 

 

 

 

今後の主な行事予定 栄光の足跡 ～おめでとう 

～ 

 

【駅伝団体の部（優勝）】 
 １年男子 ２組  １年女子 １組 
 ２年男子 ２組  ２年女子 ２組 
 ３年男子 ２組  ３年女子 １組 
【駅伝各区最高】 
 １区 男子 岡元 元気③   女子 河野 由芽③ 
 ２区 男子 佐藤 悠輔③    女子 竹内 希珠② 
 ３区 男子 杉本 拳之介② 女子 大久保 薫① 
 ４区 男子 小濱 寅次郎③ 女子 駒走 美羽② 
 ５区 男子 東尾 栄汰②  女子 久留須いよ菜② 
                    木野田 怜美② 
【マラソンの部（優勝者）】 
１年男子 中村 かまち １年女子 菊永 ひかり 

 ２年男子 松木 琥珀  ２年女子 吉永 百花 
 ３年男子 澤田 弦   ３年女子 松永 瑞椛 
 
 
    

12 月 14日(土)、校内駅伝・マラソン大会を開催
しました。本大会の目的の一つは、「自分にあった
ペースを維持し、目標タイムを達成できるよう最後
まで諦めないで走る」でした。 
生徒一人一人が自分のもてる力を発揮し、頑張り

通す姿に、多くの励ましの声がかけられました。 

《令和７年度全国中学校体育大会スローガン》 
○ 鹿児島県優秀賞 大山 真穂③ 
 「つかみとれ 勝利の栄光 最高の笑顔」 

《県「家庭の日」作品展ポスターの部》 
○ 優秀賞 田代 雫③ 
○ 努力賞 加治屋 結菜②  中山 侑美② 

《県中学校新人体重別柔道大会》 
〇 女子個人階級別 ３位 大久保 薫① 

《姶良地区防犯柔道大会》 
○ 中学男子団体１年の部 優勝 

○ 中学男子階級別 ３位 島元 渚央① 
 （※ ○数字は学年） 

           

立派な門松できました 

自分への挑戦、頑張りました 

２学期学校評価への 
ご協力ありがとうございました 

1学期
(106人)

２学期
（105）

1
　学校は、教育方針や教育活動の様子を学級･学校だより
などを通してわかりやすく伝えていますか。 3.4 3.5

2 　学校は、生徒の学力を高めようと努めていますか。 3.2 3.3

3
　学校は、夢や目標をもたせること（望ましい職業観や勤
労観を育成すること）に努めていますか。 3.0 3.1

4 　学校は、学習の場として環境整備に努めていますか。 3.3 3.3

5
  学校は、生徒の心身の悩みや相談などに、適切に対応し
ていますか。 3.0 3.0

6
　子供さんは、きまりを守り、学校での生活を楽しく過ご
していますか。 3.4 3.5

7
　子供さんは、授業や学校行事等(合唱コンクールなど)に
意欲的に取り組んでいますか。 3.5 3.5

8
　子供さんは、基本的な生活習慣(あいさつや礼儀、服
装、身なりなど)が身に付いていますか。 3.3 3.3

9
　子供さんは、「早起き・早寝・朝ご飯」の習慣や「登校
時間を守る」など、規則正しい生活ができていますか。 3.2 3.1

10
　子供さんは、学校で配布されるプリント類を、保護者の
方に渡していますか。 3.2 3.0

11
　子供さんは、家庭学習への取り組み方など学習習慣が身
に付いていますか。 3.0 3.0

12
　子供さんは、家庭での手伝いを進んでするなど、家庭で
の役割を果たしていますか。 2.8 2.9

13
　子供さんは、ゲーム機やスマホ・タブレット・パソコン
等を使う時間や場所、使用方法など、家庭でのルールを
守って使用していますか。

3.0 2.9

14   家庭では、朝夕の会話ができていますか。 3.6 3.6

15
　テスト期間以外で家庭での学習を90分以上(平日)できる
ように家庭学習の習慣化に努めさせていますか。 2.9 2.9
　　　　　　　　　　　　　　・すべてかけている 49% 99%↑
　　　　　　　　　　　　　　・かけていないものもある 45% 0%
    　　　　　　　　　　　　・まったくかけていない 2% 1%
　   　　　　　　　　　　　 ・かけ方が分からない 1% 0%

16

※　平均値  ２.５  （４：そう思う　３：やや思う　２：あまり思わない　１：思わない　０：わからない）

令和６年度 ２学期 学校や子どもたちに関する調査
（保護者アンケート）

子供さんのスマホ・携帯

やタブレット・パソコン、

ゲーム機等について、フィ

ルタリングやセキュリティ

をかけていますか。

12 月 21日（土）、父親学級の皆さんと生徒会役
員で、門松づくりを行いました。ほとんどの生徒 
たちは、初めての 
参加で、お父さん 
たちからのこぎり 
の使い方や飾りつ 
けなど教えてもら 
いながら、楽しそ 
うに作業に取り組 
んでいました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


